

# INTERESES AGRÍCOLAS



## Un proyecto importante

El conde de Retamoso, que así como el actual ministro de Estado se distingue por sus iniciativas y esfuerzos en pro de la agricultura del país, ha estudiado su proyecto de ley de Pósitos y crédito agrícola, y que de llevarse á la práctica ha de resultar altamente beneficioso.

Todos los diarios agrícolas se ocupan del proyecto, cuya síntesis ha sido publicada en el periódico *La Liga Agraria*, y le dedican entusiastas aplausos por la obra tan bienhechora que representa.

Y para la mayor garantía, lleva el sello de la aprobación de las comisiones de reformas agrícolas y sociales.

Para la ejecución de la ley divide el territorio español en nueve regiones, siendo la quinta, la correspondiente á estas Provincias Bascongadas y Navarra.

En cada una de las regiones habrá una comisión permanente constituida por el delegado de Hacienda, director de la sucursal del Banco de España, presidente de la Audiencia, deán, ingeniero jefe del servicio agronómico, presidente de la Cámara ó Asociación agrícola establecida en la capital respectiva, dos propietarios de reconocida autoridad y competencia en estos asuntos y uno de la Cámara ó Asociación agrícola.

Como un detalle referente á la responsabilidad debemos mencionar que los favorecidos por los caudales del Pósito, serán responsables directamente del préstamo que reciban con las cosechas pendientes y con sus bienes propios, y lo mismo los fiadores, y en caso de insol-

vencia de unos y otros, lo serán igual y subsidiariamente los individuos de la comisión.

En obsequio a la brevedad nos abstenemos de copiar las sabias disposiciones que abundan en el proyecto y que relevan del estudio tan concienzudo que del mismo ha hecho el conde del Retamoso.

Uno de los más identificados con el mencionado proyecto es el conde de San Bernardo, quien lo presentó á la reunión de diputados y senadores agrícolas.

Indudablemente que el problema de nuestra regeneración está en la prosperidad de la agricultura.

Afortunadamente y por lo que respecta á esta provincia, en estos últimos años, se han despertado felices ideas é iniciativas, cuyos provechosos resultados hemos de recogerlos en plazo no muy lejano; y celebraremos también que en beneficio del interés general sea en breve un hecho el proyecto de Pósitos y crédito agrícola.

RAMÓN SORALUCE.

---

## ÍNTIMA



Hay una tumba en el pobre  
cementerio de una aldea  
que está cercada de flores  
que con lágrimas se riegan.

Y cuando el viento las mece  
aquellas flores se besan,  
y parece que suspiran  
y parece que se quejan.

Duerme mi madre del alma  
bajo su dosel de piedra,  
¡mis suspiros no los oye!  
¡mis besos no la despiertan!

NARCISO DÍAZ DE ESCOVAR.

